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ABSTRAK 

 
Pada tahun 1946-1950, Pacitan adalah salah satu daerah yang 

memiliki basis simpatisan Partai Komunis Indonesia (PKI) di setiap 

kecamatannya. PKI memanfaatkan kekuatan simpatisannya untuk 
melakukan pemberontakan di Pacitan pada tahun 1948. Peristiwa 

pemberontakan tersebut telah berdampak pada kehidupan masyarakat, 

termasuk adanya korban jiwa dan kerugian lainnya. Rumusan masalah 

yang menjadi fokus kajian dalam pembahasan penelitian meliputi 
kronologi terjadinya pemberontakan PKI di Pacitan pada tahun 1948, 

upaya Pemerintah Republik Indonesia untuk menumpas 

pemberontakan, dan dampak yang ditimbulkan pemberontakan 
terhadap berbagai aspek kehidupan masyarakat di Pacitan. Penelitian 

ini menggunakan metode penelitian sejarah yang terdiri dari lima 

tahapan yang terdiri dari pemilihan topik, heuristik (pengumpulan 

sumber data sejarah), kritik sumber (verifikasi data), intepretasi 
(analisa data), dan historiografi (penulisan peristiwa sejarah). Hasil 

penelitian ini telah menemukan beberapa fakta yaitu: pertama, 

kronologi pemberontakan PKI di Pacitan pada tahun 1948 yang 
dilakukan oleh PKI, Pesindo dan KDM Pacitan. Penelitian juga ini 

menghasilkan narasi mengenai situasi di Pacitan sebelum terjadinya 

pemberontakan terkait pertentangan antara PKI dengan Masyumi dan 
kelompok-kelompok Islam. Kedua, penelitian telah menjelaskan 

upaya pemerintah Republik Indonesia untuk menumpas 

pemberontakan tersebut dengan melibatkan satuan-satuan militer. 

Ketiga, penelitian ini mengkaji dampak-dampak yang ditimbulkan 
oleh pemberontakan PKI dalam bidang pendidikan, keagamaan dan 

pemerintahan serta timbulnya korban jiwa dan kerugian lainnya. 
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ABSTRACT 

 
Pacitan was one of the regions that had a base of Indonesian 

Communist Party (PKI) sympathizers in every sub-district. The PKI 

utilized the power of its sympathizers to carry out a rebellion in 
Pacitan in 1948. The rebellion had an impact on people's lives, 

including casualties and other losses. The formulation of the problem 

that is the focus of the study in the research discussion includes the 

chronology of the PKI rebellion in Pacitan in 1948, the efforts of the 
Government of the Republic of Indonesia to estinguish the rebellion, 

and the impact that the rebellion had on various aspects of community 

life in Pacitan. This research uses a historical research method which 
consists of five stages consisting of topic selection, heuristics 

(collecting historical data sources), source criticism (data 

verification), interpretation (data analysis), and historiography 

(writing historical events). The results of this research have found 
several facts, namely: first, the chronology of the PKI rebellion in 

Pacitan in 1948 which was carried out by the PKI, Pesindo and KDM 

Pacitan. This research also produces a narrative about the situation 
in Pacitan before the rebellion occurred regarding the conflict 

between the PKI, Masyumi and Islamic groups. Second, research has 

explained the efforts of the Republic of Indonesia government to 
estinguish the rebellion by involving military units. Third, this 

research examines the impacts caused by the PKI rebellion in the 

fields of education, religion and government as well as the incidence 

of casualties and other losses. 
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 ملخص 

، كانت باسيتان واحدة من المناطق التي كان بها قاعدة  1950إلى   1946في الفترة من  
( في كل منطقة فرعية. استخدم  PKIمن المتعاطفين مع الحزب الشيوعي الإندونيسي )

.  1948باسيتان عام  الحزب الشيوعي الإندونيسي قوة المتعاطفين معه لتنفيذ تمرد في  
للتمرد تأثير على حياة الناس، بما في ذلك الضحايا والخسائر الأخرى. تتضمن  وكان 
لتمرد   الزمني  التسلسل  البحث  مناقشة  في  الدراسة  عليها  تركز  التي  المشكلة  صياغة 

عام   باسيتان  في  الإندونيسي  الشيوعي  حكومة  1948الحزب  بذلتها  التي  والجهود   ،
يا لسحق التمرد، والأثر الذي خلفه التمرد. حول مختلف جوانب الحياة  جمهورية إندونيس

المجتمعية في باسيتان. يستخدم هذا البحث منهج البحث التاريخي الذي يتكون من خمس  
التاريخية(،   البيانات  )جمع مصادر  والاستدلال  الموضوع،  اختيار  من  تتكون  مراحل 

ر )تحليل البيانات(، والتأريخ )كتابة الأحداث  ونقد المصدر )التحقق من البيانات(، والتفسي
التاريخية(. وقد توصلت نتائج هذا البحث إلى عدة حقائق، وهي: أولًا، التسلسل الزمني  

عام   باسيتان  في  الإندونيسي  الشيوعي  الحزب  الحزب    1948لتمرد  به  قام  والذي 
أ البحث  هذا  ينتج  باسيتان.  إم  دي  وكي  وبيسندو  الإندونيسي  يضًا سردًا عن  الشيوعي 

الوضع في باسيتان قبل حدوث التمرد فيما يتعلق بالصراع بين حزب العمال الكردستاني  
حكومة   تبذلها  التي  الجهود  البحث  أوضح  ثانيًا،  الإسلامية.  والجماعات  وماسيومي 
جمهورية إندونيسيا لسحق التمرد من خلال إشراك الوحدات العسكرية. ثالثاً، يتناول هذا  

أثيرات التي سببها تمرد الحزب الشيوعي الإندونيسي في مجالات التعليم والدين  البحث الت
 والحكومة، فضلًا عن وقوع الضحايا والخسائر الأخرى.
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